

LE CŒUR ET LA RAISON

Le Bulletin d'information du Réseau Éducation Sans Frontières 63



Le Réseau Éducation Sans Frontières 63 est un collectif qui réunit des militant.e.s et des citoyen.ne.s qui œuvrent autour d'une revendication claire et fondamentale UN TOIT, UNE ÉCOLE, DES PAPIERS POUR TOUTES ET TOUS.



**La place des enfants est à l'école,
pas en centre de rétention !**

INFORMATIONS PRATIQUES

Réseau Éducation Sans
Frontières 63, Centre
Jean Richepin, 21 rue
Jean Richepin 63 000
Clermont-Ferrand.



resf63@free.fr
amis.resf63@laposte.net



RESF 63



#RESF63



RESF_63

- **Réunions du RESF 63**
ouvertes à toutes et tous les
lundis à 18h au centre Jean-
Richepin.
- **Permanences d'aide
juridique aux personnes
migrantes** de la CIMADE 63
les mercredis matin rue
Marmontel à Clermont-
Ferrand.

Chasse aux familles étrangères, expulsions, recul des droits : les exilé.e.s sacrifié.e.s sur l'autel de la politique du pire.

Une vingt-neuvième loi en quarante ans sur l'entrée et le séjour des demandeurs d'asile. Une nouvelle loi sous la pression des idées racistes et xénophobes, une nouvelle loi Darmanin qui signerait un nouveau recul du droit des étrangers dans notre pays, stigmatiserait toujours plus des exilé.e.s et réduirait encore le droit à vivre en famille. Darmanin et avec lui le gouvernement, la droite et l'extrême droite ont décidé de rendre la vie « impossible » aux étrangers victimes des « malheurs du monde » et qui souhaitent reconstruire une existence avec nous, parmi nous.

Cette politique du pire a des conséquences locales concrètes et directes.

Dans la droite ligne de la circulaire Darmanin déjà en application depuis l'automne 2022, les obligations à quitter le territoire français (OQTF) et menaces d'expulsions se multiplient dans le Puy-de-Dôme. Ainsi, de plus en plus de familles, d'enfants scolarisés dans nos écoles, collèges et lycées sont livrés aux dangers et aux conséquences de la précarité et de l'insécurité. Ces familles sont contraintes de se cacher par crainte d'être arrêtées sur le chemin de l'école, comme cela a été le cas cette année dans le département. Certaines de ces familles sont également contraintes de dormir à la rue car rejetées d'un dispositif d'hébergement d'urgence à bout de souffle. Cette politique indigne, expulse et renvoie des personnes brisées vers des pays qu'elles ont fui, sépare des familles et éloigne des enfants de l'école.



Lire la suite au verso

- Expulser ces élèves et leurs familles est contraire à l'esprit de la loi qui prévoit que tout jeune présent sur le territoire a droit à l'éducation.
- Expulser ces élèves et leurs familles est contraire à toute logique économique. C'est un gaspillage d'argent public. C'est un non-sens quant au travail demandé aux personnels de l'éducation nationale.
- Expulser ces élèves et leurs familles est contraire à l'idée que nous nous faisons d'un pays qui se voudrait la patrie des Droits de l'Homme. Ces élèves sont des rescapés des horreurs du monde, nous défendons pour eux un devoir d'hospitalité.

Ailleurs dans Clermont-Ferrand, la préfecture menace d'expulser le squat 5 étoiles et la trentaine de jeunes qui ont trouvé refuge là-bas, comme tant d'autres avant eux. A l'Université de Clermont-Auvergne, c'est un jeune étudiant en sociologie, Fodé, qui n'est pas ressorti d'un commissariat et qui attend son expulsion en CRA malgré la mobilisation de ses camarades et enseignant.e.s.

Ces situations sont le reflet d'une politique aveugle et inique que la future loi Darmanin renforcerait. Derrière le recul des droits des étrangers, ce sont nos principes républicains, les droits de toutes et de tous qui sont en danger. Face à ce recul des droits et cette inhumanité, nous ne pouvons pas leur offrir notre silence. Nous appelons donc à multiplier les mobilisations partout, à faire solidarité de tout bois.

- Nous exigeons la régularisation de nos élèves et de leurs familles.
- Nous exigeons de l'État français qu'il respecte enfin le droit des personnes exilé.e.s.

Multiplication des OQTF et familles menacées d'expulsion : la résistance et la solidarité s'organisent !

Les permanences d'accueil de la Cimade débordées, les appels qui se multiplient vers la Ligue des droits de l'Homme / RESF.

Des enseignant-es, des assistant-es sociaux/les, qui nous contactent pour savoir comment aider les parents de leurs élèves qui viennent les voir, terrorisés avec un courrier reçu de la préfecture qu'ils peinent à comprendre :

- OQTF.
- Assignation à résidence,
- Interdiction de Retour sur le Territoire Français.

Quand ce n'est pas une convocation pour se rendre au commissariat ou même à l'aéroport...

Ces familles qui sont là depuis des années, des enfants scolarisés et excellent-es élèves, des personnes appréciées de toutes et tous, qui ne demandent qu'à travailler et trouver leur place en France. Enfants et adultes vivent dans la peur du lendemain.....quel épouvantable gâchis !

Pour ne pas laisser s'installer le silence sur ces pratiques honteuses, le RESF63 appelle à construire partout, dans les écoles, les collèges, les lycées, des mouvements de solidarité et de lutte.



Contre les discours de l'extrême droite



1. "IL Y A BEAUCOUP PLUS D'HOMMES QUE DE FEMMES QUI MIGRENT".

C'est FAUX. 48% des migrant.e.s dans le monde sont des femmes et elles sont majoritaires à migrer en Europe et en Amérique du Nord.

2. "LES IMMIGRÉ.E.S COÛTENT PLUS CHER QU'ILS NE RAPPORTENT".

C'est FAUX. Tous les organismes internationaux disent le contraire dont l'OCDE. D'abord parce que l'immense majorité d'entre eux est en âge de travailler et qu'ils participent à l'économie du pays notamment en consommant. Même quand l'accueil dure un peu plus que la moyenne, l'apport des étranger.es à l'économie permet très vite de rattraper ce "coût".

3. "LES EXILÉ.E.S SONT MAJORITAIREMENT PAUVRES ET NON-INSTRUITS".

C'est FAUX. Les migrant.e.s sont de plus en plus qualifiés et ce sont surtout ceux qui peuvent en réunir les moyens qui s'exilent.

4. "LES AFRICAINS MIGRENT EN MASSE VERS L'EUROPE".

C'est FAUX. Sur 1,2 milliard d'habitant.e.s en Afrique, à peine 36 millions d'entre eux (dont 28 millions de subsaharien.nes) migrent, et seulement 10 millions vivent hors d'Afrique.

5. "LES RÉFUGIÉ.E.S SONT SURTOUT ACCUEILLIS EN EUROPE".

C'est FAUX. Il n'y a que 10% de l'ensemble des réfugié.e.s dans le monde qui vivent dans l'UE.

6. "LE POIDS DES MIGRATIONS DU SUD VERS LE NORD EST LE PLUS IMPORTANT".

C'est FAUX. Les migrations Sud/Sud sont désormais les plus importantes. Il y a aussi les migrations Nord/Nord (par exemple, les infirmières françaises partant exercer au Québec), des migrations Nord/Sud (par exemple les expatriés français en Afrique).

7. "IL Y A DE PLUS EN PLUS DE PERSONNES ÉTRANGÈRES QUI S'INSTALLENT DANS NOTRE PAYS CHAQUE ANNÉE".

C'est FAUX. Le solde migratoire évolue peu depuis une trentaine d'années, oscillant entre 50 000 et 100 000 personnes.

Rejoignez LE RÉSEAU ÉDUCATION SANS FRONTIÈRES 63

